

# *Proyecto de Resolución*

**La Honorable Cámara de Diputados de la Nación**

**RESUELVE**

Expresar su beneplácito por el centésimo vigésimo (120) aniversario de la fundación de la Asociación Atlética Argentinos Juniors, conmemorado el día 15 de agosto del presente año.

## **Fundamentos**

### **Sr. Presidente:**

La Asociación Atlética "Argentinos Juniors" es un todo emblema del barrio porteño de La Paternal, a pesar de estar situado estrictamente en el barrio de Villa General Mitre. Además, es una de las instituciones deportivas más relevantes a nivel nacional. De las divisiones inferiores de este club, surgió la figura más importante de la historia mundial del fútbol, Diego Armando Maradona, nombre con el que fue rebautizado el estadio actual.

Un 15 de agosto del año 1904 se fundó la Asociación Atlética Argentinos Juniors, en un campo descampado de Villa Crespo, barrio ubicado en la Ciudad Autónoma de Buenos Aires. Sus fundadores fueron jóvenes socialistas y anarquistas. Su historia y legado hablan por sí solo; de su importancia como institución deportiva y semillero de deportistas con trascendencia nacional e internacional.

El club tiene una larga historia y ha sido testigo de numerosos momentos memorables, triunfos deportivos y contribuciones al desarrollo del fútbol argentino. La fundación de la asociación se dio por la unión de dos equipos de la zona de Cid Campeador. Los nombres de dichos equipos muestran una clara tendencia política; uno de los equipos se llamaba "Mártires de Chicago" haciendo honor a los huelguistas de dicha ciudad, con clara afiliación anarquista; el otro equipo era "Sol de la Victoria", que estaba compuesto por socialistas. Ambos equipos estaban integrados por menores de edad, que tenían entre 13 y 17 años, y por eso la asociación no tiene acta de fundación.

El sentido atribuido a la denominación "Argentinos Juniors" es pertinente, derivado del contexto histórico en el cual los fundadores, quienes defendían ideologías socialistas y anarquistas, se hallaban bajo persecución durante la era de Julio Argentino Roca. En consecuencia, buscaron una modalidad de expresión política sutil que les permitiera mantener un perfil discreto mientras continuaban reivindicando sus ideales de lucha. También hacían alusión con el nombre Argentinos Juniors a su condición de nacionales, si bien esto no es muy anarquista. Asimismo, se decía que las siglas AAAJ significan para ellos: "Adelante Anarquistas, Avancemos Juntos".

En cuanto a nivel profesional, el club se mantuvo durante 72 temporadas en primera división, consagrándose campeón de este mismo torneo en el Metropolitano de 1984, el Nacional de 1985 y el Clausura 2010. A nivel internacional, el club fue campeón de la máxima competición a nivel continental, ganando en el año 1985 la Copa Libertadores de América, posteriormente ganando la Copa InterAmericana en 1986, y llegando a ser subcampeón de la Copa Intercontinental

La Asociación cuenta con un museo; "El Templo del Fútbol", dedicado a la historia futbolística e institucional del club. El nombre con el que lo bautizaron es en homenaje al histórico formador de jugadores, Francis Cornejo, quien llamaba de ese modo a esta cancha.

Más allá de sus logros, Argentinos Juniors se ha destacado como un semillero de talentos. Desde sus divisiones inferiores han surgido figuras del fútbol argentino que han representado al país en los máximos escenarios internacionales. Podemos mencionar además del más grande de todos los tiempos, Diego Armando Maradona, a Juan Román Riquelme, Sergio "Bocha" Batista, Fernando Redondo, Juan Pablo Sorin y Esteban "Cuchu" Cambiasso, entre tantos otros.

Además del fútbol, el club cuenta, en sus distintas sedes, con más de 16 deportes federados como Handball, Hockey, Tenis, Básquet y Boxeo por nombrar sólo algunos; además tiene un natatorio climatizado y un microestadio que es sede de los mejores eventos culturales de nuestra ciudad.

Los 120 años de la Asociación Atlética Argentinos Juniors representa un momento indicado para celebrar y reconocer la importancia de esta institución en la formación de ciudadanos con valores deportivos y en desarrollo del deporte en Argentina. Por ello, este homenaje por los 120 años de historia de AAAJ es también un homenaje a los dirigentes, socios, hinchas y deportistas que tanto dieron a nuestra sociedad

Por lo expuesto, solicito el acompañamiento y la aprobación de este proyecto de ley.